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! ! ! !本报讯（记者 张欣平）在市民读者中享
有广泛声誉的新民晚报“夏令热线”活动，今
年将迎来第二十个年头。为了让更多的青年
人接触、了解社会，亲身参与城市管理活动，
本报从今天起面向社会招募 !"#!年“夏令热
线”志愿者。
今年的“夏令热线”活动志愿者，仍主要在

在校大学生和都市白领年轻人中招募，要求有
一定的社会责任感和较好的文字及沟通能力。
$月 #%日前，有意者!个人或团体"可向新民
晚报经济部报名。报名方式：登录新民网（&''()
**+,-.,-/0-）下载报名表格，填写完毕后发送至
+12+34+5'/06./0- 或发送传真至 7!8!%%#9，并
注明自己可参与活动的时间范围。有摄影、摄

像特长者请注明。“夏令热线”活动结束后，本
报将向每位参与活动的志愿者颁发证书。

又讯 （记者 薛慧卿）今天起至 $月 #%

日，本报“夏令热线”公开招聘 #%名市民监督
员参与社会第三方测评。#%名市民监督员将
接受本报聘请，对今年本报“夏令热线”期间
相关行业进行评价，对“夏令热线”的满意度
打分。

市民监督员基本要求：#/身体健康，热心
公益，对本报“夏令热线”有一定了解；!/实事
求是，客观公正，有一定时间参与“夏令热线”
监督活动。报名方式：即日起至 $月 #%日，发
送本人简历、近期照片 #张传真至 7!8!%%#9

或电子邮件 +12+34+5'/06./0-。

本报“夏令热线”
今起招聘志愿者、市民监督员

! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）“十二
五”期间，本市各类养老床位将达
#9/7万张，接近老年人口数的 9!，
这些养老床位属于“基本养老服务”
范畴，即优先满足困难群体的生活
照料、长期护理、医疗康复等基本服
务需求。今天上午，记者从市民政局
对 !%##年度市人大专题调研获悉，
“十二五”期间本市每年新增 7%%%

张养老床位，“8%$:”的养老格局将
有微调。
来自市民政局的信息显示，“十

一五”末本市养老床位数达 8/$;万
张，相比 !%%7年底的 9/87万张，增
长率达 8$/7!，但养老机构发展也

存在瓶颈和制约———
! 用地供给不足#导致养老机

构建设落地困难$

! 区域分布不均衡# 养老床位

密度总体呈现中心城区低% 郊区高的

格局#中心城区床位供不应求#而郊区

入住率平均在 !"!左右#空置明显$

! 存量床位存在流失风险#以

租赁形式设立的机构养老设施#由

于租金上涨等原因#经营压力加大#

存在流失风险&

因此，“十二五”期间，本市养老
设施重点在调结构：加大对养老设
施建设的政府投入，推进公建民营
步伐；对拥有自主产权的新建养老

机构予以重点支持；推动中心城区
增加养老床位，满足就近养老需求。
本市“养老设施建设规划研究

课题”显示，“十二五”期间，全市规
划新增养老床位 !/7万张，中心城
区各区养老床位建设占比不得小于
!/7!；郊区不得小于 :/7!；各个街
镇公办养老机构床位不低于区域老
年人口的 </7!以上。同时，根据区
域老年人口规模，要求每个区县至
少拥有一家公办 9%%床以上规模、
以收住失能老人并提供以长期生活
照护为主的养老机构，其中收住失
智老人的照料床位不低于 <%%张。
另外，目前本市卫生系统老年

护理医院有近 < 万张养老护理床
位，“十二五”期间将发展到 !万张。
借鉴国外经验，老年护理床位与养
老机构床位之间是一种梯次服务关
系，因此，“十二五”期间本市实际的
各类养老床位将达到 <9/7万张，接
近老年人口数的 9!。
值得关注的是，目前本市养老

格局为“8%$:”———8%!的老人为家
庭养老，$!的老人从社区接受养老
服务，:!的老人为机构养老。到“十
二五”末，“:!”将上升为 9!，这意
味着届时上海养老床位比将接近一
些发达国家和地区，比如，日本接近
9!，香港为 $!，澳大利亚为 $!。

本市“9073”养老格局微调
中心城区将增加养老床位，机构养老将从3％上升为4％

! ! ! !本报讯 市委书记俞正声昨
天下午会见法国前总理多米尼
克·德维尔潘一行。
俞正声在会见时说，上海与

法国很多企业有着紧密的合作，
在相互合作中促进了彼此发展。
上海世博会期间，法国积极参与，
法国馆成为世博会最成功的展馆
之一，给人们留下深刻印象。希望
上海与法国的友好合作关系得到
进一步发展，与法国在健康卫生
领域开展更多合作，使上海的医
疗水平得到进一步提升。
多米尼克·德维尔潘表示，法

国与上海在经济、文化方面有着
广泛合作，希望在健康卫生领域
拓展更大的合作空间。
市领导尹弘会见时在座。

俞正声会见
法前总理德维尔潘

! ! ! !本报讯 昨天，!%<!
年上海市哲学社会科学
教学科研骨干研修班在
市委党校开班。市委常
委、宣传部部长杨振武
出席开班典礼并作开班
动员。
杨振武指出，开展哲

学社会科学教学科研骨
干研修工作，是党中央从
党和国家事业发展全局
的战略高度作出的重大
决策，是加强马克思主义
理论队伍建设和哲学社
会科学人才培养的重要
举措。杨振武希望广大社
科工作者要抓住哲学社
会科学繁荣发展面临的
难得机遇，以高度的理论
自觉和理论自信，用中国
的理论研究和话语体系
阐释中国实践和中国道
路，以对人民对历史高度
负责的精神，加强哲学社
会科学自主创新，以高度
的使命感推动哲学社会
科学服务社会，为改革发
展提供有力支撑。要站稳
立场，坚持正确方向，始
终把马克思主义作为哲

学社会科学繁荣发展的根本指
针；要改进学风，坚持理论联系实
际，确保哲学社会科学研究从实
践中来，到实践中去；要不断提升
自身的职业精神、职业道德和政
治理论素质，更好地承担起教书
育人的神圣职责。
市委宣传部副部长李琪主持

开班典礼，市教委主任薛明扬就
研修工作的具体安排和要求做了
说明。市哲学社会科学教学科研
骨干研修工作领导小组成员王国
平、高德毅、田春华出席。
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! ! ! !曾经在
!%<% 年 上
海世博会惊
艳世人的后
滩公园 $月
< 日起重新
揭开面纱，
正式对外免
费开放，吸
引了不少市
民前来体验
都市湿地的
野趣。后滩公园每天开闭
园的时间暂定在早 ; 时
至晚 = 时，随着天气转
热，将会延长至早 =时—
晚 ;时，公园开设了 !个
出入口，区域位置为空中
花园和 >=码头。
图为游人在后滩公园

湿地游览观景#寻觅野趣

杨建正 摄影报道
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半个世纪闪星光 至今犹忆李双双!上接第 !版"

;; 岁的电影演员仲星火在 ;

点 #7分就已经赶到了龙华殡仪馆。
他说：“当年演《李双双》，瑞芳同志
那真是手把手地教我，我因此有幸
得到了周总理和当时的外交部长陈
毅同志的接见，她是我的大姐更是
老师。今天跟她告别，我家住得远，
在杨浦区，担心迟到，所以一接到通
知就订车，早点来，心安。”而和张瑞
芳同样在抗战中被誉为话剧“四大
名旦”的 8%岁的秦怡老师也是早早
就来的。她告诉记者：“瑞芳住院 9

年，我经常去找医院院长问病情，所
以对于她的离去是有思想准备的。”
让秦怡特别难过的是，张瑞芳因为
脑萎缩，在最后的日子里已经记不
起她的名字。秦怡动情地说：“#8:7

年，我们一起学唱了《渔光曲》，#888

年的时候，瑞芳还为我默写了两段
歌词，一字不差。她这一辈子都在逼
着自己背台词，把记忆力锻炼得非
常好，但真没想到……”

作为上影演员剧团的老团长，
张瑞芳为人热情、大方，是最乐于提
携后辈的，大批曾接受过她关心的
中青年演员也赶来为张瑞芳送别。
演员剧团的现任副团长张晓林站在
追思大厅休息室门外，招呼着老前
辈们。他说：“为老团长来站个门岗，
那是必须的。”与张瑞芳同样拿过百
花奖的影后张瑜说：“自己是瑞芳老
师看着入行、入团的，她身上那股充
满感染力的热情是最让我难忘的。
!%%7年，我拍纪录片《中国电影在
上海》，瑞芳老师接受我的采访拍

摄，和我一谈就是大半天，那时情景
还宛若眼前。”

中国电影表演艺术学会会长唐
国强在现场告诉记者：“今天是来送
别第三任的老会长，明天要赶回北京
送别第二任的老会长陈强老师。时光
真是太快了，这些老艺术家纷纷离我
们远去。限于当年的条件，他们留给
我们的作品太少了，但是他们身上的
艺德、戏德却是最宝贵的财富，值得
现在的年轻演员好好学习。”

除了张瑞芳的亲人、知交、故友
外，追思大厅外一早就排起长长的队
伍。其中有白发苍苍的老人，也有风
华正茂的青年，在 :7"的高温里，他
们坚持着自发送瑞芳老师最后一程。
今年 $7岁的王建华老人昨天就从江

苏周庄赶来了，“因为不知道追悼会
到底什么时候开，我昨晚在外面的肯
德基店里坐了一整夜，早上天一亮就
到追悼会大厅外面守着，生怕错过
了。”说起瑞芳老师的逝世，王建华十
分难过，“年轻的时候经常在小电影
院看瑞芳老师的电影，听到她去世的
消息，实在是很痛心。”

今年 $%岁的刘玉民则是张瑞
芳的忠实“粉丝”，每次张瑞芳出席活
动，他都会赶到现场。而今天，他还带
着以张瑞芳为封面的 #8=#年第 :期
《人民画报》，赶来见她最后一面。“瑞
芳老师塑造的‘李双双’跟我母亲一
模一样，每次在银幕上看到，我都觉
得十分亲切。”而这位铁杆影迷，当天
甚至在现场模仿起了张瑞芳的演绎，
“‘先结婚后恋爱’，她在《李双双》里
的每一句台词我都还记得。”


